



**Asamblea General
Consejo de Seguridad**

Distr.
GENERAL

A/42/222
S/18802

14 abril 1987

ESPAÑOL

ORIGINAL: INGLÉS

ASAMBLEA GENERAL

Cuadragésimo segundo período de sesiones
Temas 24, 62, 131 y 140 de la lista
preliminar*

LA SITUACION EN KAMPUCHEA

**ARMAS QUIMICAS Y BACTERIOLOGICAS
(BIOLOGICAS)**

**ARREGLO PACIFICO DE CONTROVERSIAS
ENTRE ESTADOS**

**DESARROLLO Y FORTALECIMIENTO DE LA
BUENA VECINDAD ENTRE ESTADOS**

CONSEJO DE SEGURIDAD

Cuadragésimo segundo año

Carta de fecha 14 de abril de 1987 dirigida al Secretario General
por el Representante Permanente de Kampuchea Democrática ante las
Naciones Unidas

Tengo el honor de transmitirle adjunta, para su información, una declaración de fecha 12 de abril de 1987 formulada por el portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores del Gobierno de Coalición de Kampuchea Democrática, en la cual se condenan los crímenes genocidas cometidos por los agresores vietnamitas mediante la utilización de sustancias químicas venenosas contra el inocente pueblo kampucheano (véase el anexo).

Mucho agradeceré que el texto de dicha declaración se distribuya como documento oficial de la Asamblea General, en relación con los temas 24, 62, 131 y 140 de la lista preliminar, y del Consejo de Seguridad.

(Firmado) THIOUNN Prasith
Representante Permanente

* A/42/50.

ANEXO

Declaración de fecha 12 de abril de 1987 formulada por el portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores del Gobierno de Coalición de Kampuchea Democrática, en la cual se condenan los crímenes genocidas cometidos por los agresores vietnamitas mediante la utilización de sustancias químicas venenosas contra el inocente pueblo kampucheano

Dado que su situación de total estancamiento en Kampuchea está empeorando, el enemigo vietnamita ha intensificado la utilización de sustancias químicas venenosas para perpetrar, en las zonas que controla temporalmente, crímenes genocidas contra los inocentes civiles kampucheanos. En efecto, durante el mes de marzo del presente año, los vietnamitas ordenaron a sus unidades secretas que, subrepticamente, colocara sustancias químicas venenosas en las fuentes de agua que emplea la población kampucheana. Desde entonces, gran cantidad de civiles kampucheanos han muerto o han resultado gravemente envenenados.

Hasta la fecha, las autoridades competentes del Gobierno de Coalición de Kampuchea Democrática han recibido informes acerca de esos actos extraordinariamente criminales cometidos por los vietnamitas mediante la utilización de sustancias químicas venenosas, tal como se indica a continuación:

1. El 10 de marzo, en las comunas de Som y Ta Aur, distrito de Kirivong, provincia de Takeo, murieron 800 civiles kampucheanos y otros 130 resultaron gravemente envenenados.
2. El 12 de marzo, en la aldea de Damnak Trayoeung, comuna de Khcheay, distrito de Touk Meas, provincia de Kampot, murieron 20 personas, incluso un monje budista, y muchas otras resultaron gravemente envenenadas.
3. El 13 de marzo, en el mercado de la sede del distrito de Touk Meas, provincia de Kampot, murieron 38 personas, incluso un monje budista, y muchas otras resultaron gravemente envenenadas.
4. El 28 de marzo, en la comuna de Beng Sala, distrito de Touk Meas, provincia de Kampot, murieron otras 84 personas y 133 resultaron gravemente envenenadas. Según se ha informado, otras personas envenenadas se encuentran en situación crítica.
5. El 29 de marzo, en la misma comuna de Beng Sala, distrito de Touk Meas, provincia de Kampot, murieron otras 17 personas, incluso dos monjes budistas, y 18 resultaron gravemente envenenadas.

Así, pues, tan sólo en cinco localidades de las provincias de Kampot y Takeo, y de conformidad con los informes recibidos entre los días 10 y 29 del pasado mes de marzo, los agresores vietnamitas asesinaron a 959 inocentes civiles kampucheanos y envenenaron gravemente a muchos centenares más.

En nombre de las familias de las víctimas y del pueblo kampucheano en su totalidad, el portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores del Gobierno de Coalición de Kampuchea Democrática condena con máxima indignación esos crímenes genocidas cometidos por los agresores vietnamitas. Deseamos formular un llamamiento a la conciencia de la humanidad entera, las Naciones Unidas, los gobiernos de los países del mundo amantes de la paz y la justicia, y los organismos de socorro humanitario para que presten la debida consideración a esta gravísima situación, dado que los agresores vietnamitas han venido usando contra los inocentes civiles kampucheanos sustancias químicas venenosas que se encuentran internacionalmente prohibidas. Asimismo, deseamos instarlos a que condenen enérgicamente esos crímenes genocidas de los vietnamitas y a que adopten medidas eficaces para impedir que los agresores vietnamitas utilicen en Kampuchea sustancias químicas venenosas proporcionadas por los soviéticos.

La medida más acertada y eficaz consistirá en aumentar la presión sobre las autoridades de los agresores vietnamitas, de modo que se vean obligadas a aplicar las sucesivas resoluciones de la Asamblea General de las Naciones Unidas sobre el problema kampucheano, en las cuales se pide que todas las fuerzas de agresión vietnamitas se retiren de Kampuchea y que se permita que el pueblo kampucheano ejercite su derecho inalienable a la libre determinación, sin injerencia ni coerción extranjera.